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Горячее дыхание тока
Жатва — самое ответственное  время года для 
Татьяны Ивановны Полезиной, заведующей током в 
отделении «Березовское» филиала №1 ОАО 
«Орловские черноземы», и ее подручных.
С радостью спешит она каждое утро на ток. 22 года назад 

молодой девчонкой пришла работать в бухгалтерию тог-
дашнего колхоза им. Карла Маркса. С тех пор здесь и тру-
дится. 

…А на току работа кипит. Здесь самая горячая пора,  чув-
ствуется напряженный ритм уборочной страды. Поступаю-
щее с поля зерно после подработки отправляют в Залегощь 
на хлебоприемное предприятие, не забывают и о семенах.

К уборочной навели порядок на складах, отремонтирова-
ли площадки. У руководства хозяйства с этим участком ни-
когда проблем не бывает. Все, кто трудится здесь, понима-

ют свою меру ответственности за дело, которое поручено. 
Немаловажным фактором является и материальное стиму-
лирование. Все участники уборочного конвейера имеют 
шанс хорошо заработать.

— В день наши комбайнеры намолачивают по 200 тонн 
зерна, — говорит Татьяна Ивановна.

Нет времени на долгие разговоры и у весовщицы Натальи 
Осиной. Взвесить груз, оформить документы — с этим она 
хорошо справляется, чувствуя свою причастность к большо-
му и важному делу. На весовой сейчас особенно жаркая пора. 
Одна за другой прибывают с поля машины. Водители Вале-
рий Холодов, Николай Фомин, Алексей Осин, Сергей Поле-
зин по 12—14 часов не вылезают из кабин своих машин.

В разных хозяйствах доводилось бывать на жатве-2008. 
Кое-кто жалуется на трудности. В «Березовском» я порадо-
вался, глядя на людей, которые слаженно работают и с оп-
тимизмом смотрят в будущее.

Юрий ПАСАЖЕННИКОВ.

Когда есть надёжный тыл
Совсем скоро отметит значимый семейный юбилей 
— тридцатилетие совместной жизни — супружеская 
пара Карповых — Алексея Михайловича и Надежды 
Николаевны.
Алексей Михайлович — железнодорожник, трудится ос-

мотрщиком вагонов. Надежда Николаевна на протяжении 
многих лет занимает руководящие должности. Верховцы хо-
рошо знают ее — сегодня она глава администрации Туровс-
кого сельского поселения. Надежда Николаевна — человек 
волевой, сильный духом. Однако супруги признаются, что в 
их семейной жизни царят равноправие и обоюдное уваже-
ние друг к другу, к детям, которых у четы Карповых трое. В их 
просторном доме каждому хватает места, с радостью при-
нимают здесь родственников, друзей и близких.

Начало семейной жизни супруги Карповы вспоминают с 

улыбкой.  Не имели собственного жилья, потом получили 
однокомнатную квартиру, родилась дочь Людмила. А через 
пять лет произошло еще одно чудесное событие. В поло-
женное время на свет появилась двойня: Екатерина и Алек-
сей.  Дать им хорошее образование стало целью родителей. 
Так и получилось. А сейчас у детей уже свои семьи.

В силу своего характера Надежда Николаевна сумела 
многого добиться. Она —  отличник потребкооперации, ве-
теран труда. И ее старшая дочь во многом схожа с матерью 
— умением быть стойкой и целеустремленной в наше не-
простое время.

— О чем теперь вы мечтаете? Всего, что хотели, кажется, 
добились. Дом ваш — полная чаша, у рода есть продолжате-
ли, — задаю вопрос хозяевам.

— Было бы здоровье, — ответили супруги. 
А у молодежи свои планы: сделать в доме родителей хо-

роший ремонт, разбить сад, поставить в нем беседки.
Галина ЕФИМОВА.

Самый молодой среди электромон-
теров — Вадим Никишин. На предпри-
ятии, куда он пришел сразу после 
службы в армии, всего второй год. Тон-
костям сложной работы учится у стар-
ших товарищей: коллектив здесь друж-
ный, и профессиональных секретов 
друг от друга нет. Иначе нельзя, любое 

незнание, случайная ошибка могут 
стоить жизни, ведь работать приходит-
ся нередко под электрическим током. 

Вадим — хороший ученик. Освоил 
азы профессии быстро и работает те-
перь наравне с другими. А еще ему ни-
какая высота не страшна. Никишин с 
уверенностью может сказать, к какой 

из 54 подстанций подключен тот или 
иной частный дом, предприятие или 
организация. Упорный и ответствен-
ный, он добросовестно относится к 
любому делу, будь то замена фидера 
или обрезка деревьев вдоль электро-
линий.

Свою квалификацию Никишин под-
тверждает на ежегодной переэкзаме-
новке, получая допуск к определенным 
видам электроработ. А в этом году Ва-
дим стал студентом заочного отделе-
ния аграрного университета по специ-
альности «Электрификация и автома-
тизация сельского хозяйства». Так что 
профессию он себе выбрал в жизни 
правильную и навсегда. 

Соб. инф.

Молодость не помеха
Лето для работников Болховского участка ОАО «Орелоблэнерго» — 

время напряженной работы. За погожие дни необходимо выполнить 

все намеченное. С утра ремонтная бригада, получив наряды и 

инструктаж по технике безопасности, выезжает на объекты. Основная 

задача электромонтеров на эту неделю — замена электрических 

проводов на кабель.

На последних гектарах
На последних гектарах ведется сейчас уборка 

урожая зерновых в СПК «Фатневский». Пока на круг 

здесь снимают по 30 центнеров с гектара — 

хорошая по меркам района урожайность. 

Порадовало одно из полей озимой пшеницы 

Московская-39, давшее по  42 центнера элитных 

семян с каждого гектара. 

С восьми часов утра  до полуночи кипит работа на току, 

где на полную мощность задействовано все оборудование. 

В хозяйстве есть две сушилки: газовая и на дизтопливе, 

производительностью  около 150 тонн в сутки каждая, поэ-

тому все влажное зерно пропускается через них. В две сме-

ны организована работа зерносортировочных машин. 

Хозяйство начало выдавать плату за арендуемые у насе-

ления земельные доли. Как рассказал председатель коопе-

ратива С. Цуканов,  по два центнера качественного зерна 

пшеницы владельцы долей уже получили, раздача осталь-

ного зерна по договорам — ячменя — начнется в ближай-

шее время.

На очереди уборка кукурузы на зеленый корм и силос, за-

вершающая зеленую жатву.

Стартовал и озимый сев. Первые сеялки выехали на поля, 

отведенные под рожь.

Соб. инф.

Лучшие пловцы 
предприятия
В оздоровительном комплексе 

«Алые паруса» прошли 

соревнования по плаванию 

среди работников ОАО 

«Ливгидромаш». Первенство 

состоялось в рамках заводской 

спартакиады. 

Участие в заплыве приняло около 
двухсот гидромашевцев, представляв-
ших производственные коллективы, 
цеха и отделы. За них приехали болеть 
коллеги, друзья и родные. 

В программе соревнований были за-
плыв на дистанцию 50 метров и эста-
фета 4х25 м. Лучшие определялись в 
трех группах, в разных возрастных ка-
тегориях. 

В командном первенстве победу 
одержали литейный цех №15, ремонт-
но-строительный цех №5. В личном 
первенстве у мужчин не было равных 
А. Мажурину и В. Серикову; у женщин 
лучшими оказались Л. Пантелеева и 
М. Михайлова.

Все призеры получили почетные 
грамоты от руководства предприятия.

Соб. инф.

«Солнышко» 
распахнуло двери
Для самых юных селян в с. Троицкое открылась 
дошкольная образовательная группа «Солнышко». 
На открытии присутствовали представители 
управления образования администрации района, 
глава Беломестненского сельского поселения 
А.Н. Платошкин, родители малышей, селяне.
По праву хозяйки мероприятие открыла директор Троиц-

кой средней школы И.В. Воронова. Взявшая слово началь-
ник отдела по дошкольному образованию управления обра-
зования района Н.Т. Дорофеева пожелала детворе чувство-
вать себя уютно и комфортно в новом доме. Глава Беломес-
тненского сельского поселения А.Н. Платошкин заявил, что 
по мере возможности будет помогать новой дошкольной 
группе в обустройстве и приобретении необходимых ве-
щей. В торжественной обстановке руководство сельского 
поселения перерезало алую ленточку перед входом в новое 
помещение.

В гости к малышам пришел настоятель сельского храма в 
честь Святой Троицы протоиерей о. Николай (Мальцев). Он 
отслужил чин освящения дошкольной группы, после чего 
детей и их родителей пригласили осмотреть помещение, 
где разместится группа «Солнышко». 

Открытие группы стало возможным благодаря выделен-
ным из районного бюджета 700 тыс. рублей на проведение 
ремонта. Не осталось в стороне от «детских» проблем руко-
водство сельхозпредприятия КХ «50 лет Октября», на тер-
ритории которого находятся школа и детская группа. Хозяй-
ство помогло техникой и стройматериалами. С пониманием 
к данному начинанию отнеслись родители малышей — они 
собрали деньги на игрушки и недостающий инвентарь для 
«Солнышка». 

Дошкольную группу посещают 28 юных жителей села в 
возрасте от полутора до семи лет. К 1 сентября после ре-
монта откроются дополнительные группы для дошколят в с. 
Кунач и Речица. Еще одна новая группа для кратковремен-
ного пребывания малышей распахнет свои двери в Наве-
сненской школе.

Соб. инф.

Хорошие специалисты
В Должанском управлении магистральных 

газопроводов делается ставка на 

высококвалифицированных специалистов.

После окончания университета нефти и газа им. Губкина 
на компрессорную станцию в Долгом пришли Алексей и 
Александр Фомины. Их здесь характеризуют как перспек-
тивных молодых специалистов.

 Александр Фомин, например, поступил в аспирантуру. И 
тему кандидатской диссертации выбрал не случайно, она — 
продолжение его дипломной работы, связанной с пробле-
мой энергосбережения при проектировании, сооружении и 
эксплуатации нефтегазопроводов, нефтегазохранилищ.

Молодым людям  есть с кого брать пример. Они работают 
под началом А.Н. Бронникова — начальника КС-1.Он полу-
чил блестящее образование в МВТУ им. Баумана. Некото-
рое время работал в Ефремовском УМГ. Но считал, что стать 
хорошим специалистом можно лишь на более ответствен-
ном участке, где работа интенсивнее, где оборудование по-
стоянно обновляется, где высокие требования к специали-
стам. Поэтому с радостью согласился на переезд в Должан-
ское УМГ. С инженера по ремонту Андрей Николаевич вырос 
до начальника цеха.  В 2006 году он стал лучшим рационали-
затором «Мострансгаза».

 Кстати, в этом же году Должанское УМГ стало лучшим 
управлением по рационализаторской работе. В этом году 
А.Н. Бронников заканчивает аспирантуру.

Л. ШВЕЦОВА.

22 августа в актовом зале  райадми-
нистрации глава района И.Н. Митин поз-
дравил кромчан с праздником. В торже-
ственной обстановке юбилейными зна-
ками за вклад в развитие района были 
награждены некоторые его жители.  

В это же время в районной библиоте-
ке открылась книжная выставка, посвя-
щенная истории создания государствен-
ной символики — гимна и флага России.

На стадионе «Олимп» проходила дет-

ская игровая программа. Юные патрио-
ты своей страны принимали участие во 
всевозможных конкурсах — таких, как 
конкурс рисунков  на асфальте.   

В полдень здесь открылись соревно-
вания по пляжному волейболу, в кото-
рых приняли участие предприятия, ор-
ганизации, сельские поселения.

Работники культуры подготовили 
концертную программу для кромчан и 
гостей района.

Гимн России звучал в этот день пов-
семестно.

Организаторами праздничных ме-
роприятий выступили отдел по работе с 
молодежью и спорту,  местное отделе-
ние молодежного движения «Патриоты 
Орловщины», местное отделение пар-
тии «Единая Россия».

Соб. инф.

Праздник Российского флага
Вчера Россия отмечала День Государственного флага.  В преддверии 
праздника в Кромском районе  члены местного отделения 
молодежного движения «Патриоты Орловщины» раздавали жителям 
ленточки триколор в виде Российского флага и листовки с российским 
гимном.

Спасибо вам, 
добрые сердца
Недавно в районном Доме культуры прошел 
благотворительный марафон «Добрые сердца».
Помочь ближнему, тому, кто попал в трудную 
жизненную ситуацию, немощным, одиноким 
пришли не равнодушные к чужой беде люди.
Акция проводилась по инициативе главы администрации 

Колпнянского района В.А. Громова. 
Собравшихся приветствовала заместитель главы райад-

министрации по социальным вопросам, председатель ма-
рафона  О.Д. Прозорова.

— Доброта и гуманность необходимы всегда, — сказала 
она. — Особенно они нужны старикам и детям. В двух домах 
ветеранов нашли приют около 30 пожилых людей, в районе 
более 70 детей-инвалидов, более100 детей-сирот и нахо-
дящихся на опеке, 68 детей живут в семьях социального 
риска.

Один за другим люди из зала поднимались на сцену и 
вносили свой вклад в пользу стариков, детей, семей, нуж-
дающихся в поддержке.

42 тысячи 560 рублей — такую сумму собрали сотрудни-
ки райадминистрации.  Районный Совет народных депута-
тов в лице председателя И.В. Боханцева сделал свой вклад 
в пользу нуждающихся.

Много добрых слов в адрес тех, кто пришел на марафон, 
сказал настоятель Свято-Петропавловской церкви протои-
ерей Симеон, который также внес пожертвования от прихо-
жан храма.

Представители сельских администраций, РОО ПО, школ, 
райпо, сахарного комбината «Колпнянский», других пред-
приятий и организаций района приняли участие в благотво-
рительной акции. Большинство участников  отчислило в 
фонд марафона по 10 процентов месячного заработка.

В ходе акции было собрано около 430 тысяч рублей.
Средства продолжают поступать, поэтому окончатель-

ный итог марафона будет подведен позже.
Н. БАШКАТОВА.

Уборочная  идёт 
полным ходом
На полях района продолжается 

уборочная страда. В районе уже 

обмолочено 75 процентов 

площадей зерновых культур, 

средняя урожайность составляет 

25 центнеров с гектара.

В сельхозпредприятии «Агрофест-
Домаха» самая большая зерновая пло-
щадь в районе — шесть тысяч гектаров. 
Большая часть площади уже убрана. На 

полях задействованы как отечествен-
ные зерноуборочные машины «Дон» и 
«Енисей», так и новые иностранные 
комбайны «Джон Дир» и «Доминатор». 
Все комбайнеры работают с полной от-
дачей, задействована вся имеющаяся 
техника. Продолжается подготовка 
почвы  под сев озимых. Выполнен план 
по заготовке сена. Работники продол-
жают заготавливать силос. Уже имеет-
ся около 7000 тонн этого корма, коли-
чество будет доведено до 10000 тонн.  

Соб. инф. 

«По инициативе и ходатайству наше-
го лидера Е.С. Строева, — сказал в сво-
ем обращении А.И.Горшков, — Красно-
зоренский район обрел свою самостоя-
тельность. 

За эти годы произошли значитель-
ные политические и экономические пе-
ремены в жизни России и нашего рай-
она. Мы вместе смогли преодолеть все 
перипетии и продолжаем жить и тру-
диться на родной краснозоренской 
земле, сохраняя школы, детские сады, 
медицинские учреждения, другие объ-

екты социальной инфраструкту ры. Мы 
продолжаем вести газифика цию сел и 
деревень, объектов социальной сферы. 
Мы ста ли активными участниками 
нацио нальных проектов в образовании, 
здравоохранении, в сельском хозяйст-
ве, укрепив материальную базу пред-
приятий, личных хозяйств.

В агропромышленном комплексе мы 
работаем стабильно, используя в про-
изводстве новые тех нологии, совре-
менную технику, уро жайные сорта се-
мян. В текущем году труженики села 

вырастили небыва лый урожай. Валовой 
сбор зерна со ставляет более 60 тыс.
тонн.

Радостно, что за полгода на свет по-
явилось 50 младенцев, что вселя ет уве-
ренность в будущее района».

Соб. инф.

Очередная годовщина
Глава района А.И. Горшков поздравил земляков с 23-й годовщиной 

образования Краснозоренского района.

Программа помогает 
безработным
Один из вопросов, рассмотренных на совещании 
при главе района, был посвящен проблеме 
занятости населения. С информацией выступила 
директор центра занятости Т.Н. Клинкова.
Она сообщила о том, как в районе выполняется соответ-

ствующая программа, срок действия которой заканчивается 
в этом году. В целом всё намеченное претворяется в жизнь. 
По самым востребованным профессиям люди проходят пе-
реобучение. Есть и вакансии. В летнее время к работе при-
влекаются школьники. Регулярно представители службы за-
нятости в разной форме, в том числе и через СМИ, инфор-
мируют население о возможностях трудоустройства. 

Программа по содействию занятости населения будет 
принята и на последующие годы.

Соб. инф.

Производство 
увеличилось
Несмотря на сокращение численности работающих 
в сельскохозяйственном секторе, 
производственные показатели не только не 
снизились, но и увеличились. По сравнению с 
прошлым годом в растениеводстве они выросли на 
4 процента, в животноводстве — на 28 процентов. 
Этому способствует применение новых технологий. 
Но, к сожалению, ценовая политика оставляет желать луч-

шего. При затратах 3—4 рубля на производство 1 кг зерна 
цена его реализации не превышает 5 рублей (в прошлом 
году была на 1 рубль выше). А ведь от прибыли зависит мно-
гое: и зарплата селян, и обеспечение производства, и раз-
витие социальной сферы.

Наталья ВИТАЛЬЕВА.

В этом учебном году трудовую де-
ятельность начнут три молодых специ-
алиста. Алексей Александрович Кози-
чев будет работать учителем физкуль-
туры в Красниковской средней школе, 
Людмила Александровна Корсун — 
учителем информатики в Глотовской 
средней школе, Ирина Юрьевна Акуло-
ва — учителем химии в Знаменской 
средней школе.

Во всех школах района завершены 

ремонтные работы. Денежные средст-
ва (около миллиона рублей) были по-
лучены вовремя. Кроме того, район 
выделил из своего бюджета около 200 
тысяч рублей на приобретение обору-
дования.

Так, в Ждимирской школе полно-
стью заменены лаги и настил полов в 
спортзале, отремонтирован фасад. В 
Плотовской школе проведены фасад-
ные работы и замена системы водо-

снабжения. Подведён водопровод в 
Красниковском и Коптевском образо-
вательных учреждениях. Многое сде-
лано в плане оснащения пожарной сиг-
нализацией, соответствующей всем 
необходимым требованиям. На эти 
цели из районного бюджета выделено 
676 тысяч рублей и из областного — 
475 тысяч рублей.

В настоящее время уже заключён 
договор с ООО «Промсвязьмонтаж» об 
установке АПС (автоматической по-
жарной сигнализации) в Знаменской 
средней школе.

Планируется установка АПС в дет-
ском саду «Тёремок» и ДЮКФП. 

Максим РАСУЛОВ.

Новое пополнение
По информации начальника районного отдела общего и 

профессионального образования С.Н. Сорокиной, 1 сентября этого 

года в школах района будут учиться 607 школьников. Все 

образовательные учреждения обеспечены кадрами.

Заключены договоры на из-
готовление проектно-сметной доку-
ментации на строительство водопро-
водных сетей в селе Богородское (3,5 
километра) и в деревне Гнилуша (3 ки-
лометра). Также планируется в этих на-
селенных пунктах строитель ство новых 
водопроводных башен.

Изготовлена проектно-сметная до-
кументация на строительство в 2009 
году газовых сетей в деревне Алексан-

дровка Сеньковского сельского посе-
ления протяженностью 1,5 кило метра. 
Для этого собраны необходи мые сред-
ства населения, а также вы делены 
средства из районного бюд жета для 
оплаты проекта.

Будут также заказаны проекты на 
строи тельство газовых сетей в дерев-
не Сабуро во Краснослободского сель-
ского поселе ния (один километр под-
водящих сетей и один километр по са-

мому населенному пункту) и реконс-
трукцию Новополевского Дома культу-
ры.

Строительные работы на всех вы-
шеперечисленных объектах на 70 про-
центов будут финансироваться из фе-
дерального бюджета, согласно про-
граммы по развитию села. Объемы фи-
нансирования из фе дерального бюд-
жета вырастут в 2009 году в два раза. 
Тем самым государство берет на себя 
основную часть затрат. В следующем 
году значительно выра стут федераль-
ные субсидии на инди видуальное жи-
лищное строительство на селе — до 47 
процентов.

В. КОЛУЗОВ.                  

О планах на 2009 год
В рамках федеральной програм мы по социальному развитию села в 

районе запланировано строительство социальных объек тов в 2009 

году. 



723 августа 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

ОРЁЛ

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

Возрождаем гандбол 
на Орловщине 
 В минувшую субботу в п. Шаблыкино состоялся 
областной чемпионат по гандболу. Инициатором 
выступил областной департамент по спорту и 
туризму. 
В мероприятии принимали участие пять команд — три из 

Орла, одна из Мценска и местная, шаблыкинская, команда. 
Разыгрывался кубок области. Соревнования проводятся 
уже второй год подряд, и проходят они в Шаблыкино. Ор-
ловская областная ассоциация гандбола решила возродить 
этот вид спорта в нашей области, для чего и проводятся 
ежегодные игры. Первое место на прошедшем чемпионате 
заняла орловская команда «Динамо», шаблыкинцы оказа-
лись на 3-м месте. На мероприятии присутствовал глава 
районной администрации А.Д. Путилин, вручивший победи-
телям наградные грамоты и денежные призы. 

Соб. инф.

Свой хлеб убрали 
и соседям помогли
Завершилась уборка хлебов на полях Карповского 

отделения агрофирмы «Маслово», расположенной 

на территории Орловского района. 

Две трети площадей, отведенных под зерновые культуры, 

занимала озимая пшеница. Ее механизаторы убрали в крат-

чайшие сроки, намолотив с каждого из 800 гектаров почти 

по сорок центнеров зерна.

На одном из комбайнов обмолот хлеба вел В.И. Митин. 

Ежегодно его намолоты признаются одними из лучших не 

только в своем хозяйстве, но и во всем районе. Вот и в ны-

нешнюю страду он уже записал на свой счет почти 800 тонн 

намолоченного зерна.  Помогает перевести намолоченное 

зерно комбайнеру его сын Владимир. 

На перевозке зерна высокие результаты показывает во-

дитель ЗИЛа И.М. Кооп. Всего лишь год назад он вместе с 

женой приехал работать в хозяйство, но за это время уже ус-

пел завоевать уважение и авторитет у своих товарищей по 

работе. 

Впереди у этой дружной трудолюбивой команды еще 

много работы. На очереди уборка гречихи. Позднее труже-

ники поведут свои машины на кукурузную плантацию. 

Соб. инф. 

«Вестфалия» 
повысит надои
В д. Озерово продолжается 
реконструкция молочного 
животноводческого комплекса. 
К настоящему времени помещения 

полностью освобождены от строитель-
ного мусора, их готовят к установке но-
вого оборудования немецкой фирмы 
«Вестфалия». Новая технология преду-
сматривает коренное изменение содер-
жания, обслуживания, доения животных. 

Высокие надои озеровцы планируют 
получать от местного скота — специали-
сты считают, что улучшение условий со-
держания и использование более сов-
ременного оборудования позволят рас-

крыть потенциал продуктивности имею-
щегося стада буренок. Для их питания в 
достатке заложены качественные кор-
ма, полученные с местных же полей. 

Горячая пора для 
коммунальщиков
В администрации района прошло 
совещание руководителей служб 
и ведомств, отвечающих за 
работу коммунальных служб. 
По словам директора ООО «Жилвод-

сервис» А.А. Рожкова, рабочие бригады 
службы на днях устранили утечки в 
д. Озерово, п. Максимовский, завезли 
железо и трубы для капитального ремон-
та жилых домов в рамках федеральной 
программы ремонта жилищного фонда. 

Нарышкино 
услышит 
рёв моторов
24 августа в районе пройдут 
показательные выступления 
Урицкого спортивно-
технического клуба в классе 
«Автокросс».
Любители автоспорта смогут уви-

деть мастерство автогонщиков района, 
их умение преодолевать все сложности 
спортивной трассы в заданном темпе. 
Соревнования начнутся на автотрассе 
рядом с объездной дорогой в 14.00.

Соб. инф. 

Яблочная 
благодать
Садоводы Новосильского 

питомника и Зареченского сада 

говорят, что такого урожая яблок, 

как нынешний, не было давно. На 

славу уродились все сорта, даже 

самые капризные. Да и поспели 

яблоки в этом году раньше, чем 

обычно, и это несмотря на 

нестабильную погоду в течение 

лета. 

В хозяйствах существует только одна 

проблема — нет достаточного количе-

ства сборщиков ароматных плодов. Се-

годня, когда уборка урожая еще не во-

шла в полную силу, аграрии ломают го-

лову над тем, как выйти из трудного по-

ложения. Возможно, к уборке урожая 

будут привлечены дополнительные 

силы, в том числе жители окрестных на-

селенных пунктов. Дать пропасть тако-

му славному урожаю недопустимо. 

Соб. инф. 

Когда у руля 
профессионал
В посёлке Жилино Татьяну Ивановну Ильинову знает 

каждый. Вот уже десять лет она возглавляет 

педагогический коллектив Жилинской средней 

общеобразовательной школы. 

Татьяна Ивановна — отличник народного образования. 
За годы работы была не раз награждена почётными грамо-
тами губернатора области, областного Совета народных 
депутатов, обкома профсоюза, главы районной админист-
рации. А совсем недавно она стала победительницей об-
ластного конкурса «Женщина-директор года».

Коллеги называют Т.И. Ильинову профессионалом, без-
заветно отдающим себя любимому делу. Она постоянно ин-

тересуется передовым опытом, внимательно следит за раз-
витием педагогической и смежных с ней наук, смело вклю-
чается в экспериментальные проекты. Ещё в 1998 году Жи-
линская школа стала работать как школа здоровья. 

Инновации здесь только приветствуются. Не случайно 
педагогический коллектив этого образовательного учреж-
дения был отмечен президентским грантом в 1 миллион 
рублей. 

Разумеется, что у таких учителей просто не может быть 
неспособных учеников. На районных олимпиадах, конкур-
сах, фестивалях и смотрах юные жилинцы всегда занимают 
призовые места. Высок процент и поступающих в высшие 
учебные заведения. Выпускники школы становятся хороши-
ми специалистами, уважаемыми людьми. А это, наверное, 
самая большая награда для педагога.   

Ольга ПАШИНА. 

Для чистоты 
в городе
Администрацией города 
Мценска за 1 миллион рублей 
приобретён на заводе «Коммаш» 
новый мусоровоз. 
Теперь в распоряжении МУП 

«Коммунальщик» три единицы тех-
ники по сбору и вывозу бытовых 
отходов, чей возраст не превыша-
ет двух лет. Четвёртый мусоровоз 
находится у предприятия в резер-
ве.

Этого количества техники, по сло-
вам директора МУП «Коммунальщик» 

В.Ф. Шадского, для Мценска вполне 
достаточно.

Промежуточные 
итоги дополнительной 
диспансеризации
В рамках национального проекта 
«Здоровье» в мае этого года 
в Мценске началась 
дополнительная 
диспансеризация населения. 
За неполные два месяца 
осмотрено 195 городских 
жителей.

В первую группу (здоровые люди) 
вошли только 17 человек, во вторую 
(имеющие риск заболевания) — два 
горожанина. Самой многочислен-
ной оказалась третья группа — 176 
человек. Это люди, нуждающиеся в 
лечении и обследовании в амбула-
торно-поликлинических учреждени-
ях.

Из 195 обследованных впервые вы-
явлены заболевания у 27 городских 
жителей. Во время дополнительной 
диспансеризации у некоторых обнару-
жены злокачественные новообразова-
ния.

По материалам газеты 
«Мценский край».

Как сообщил нам начальник отдела 
общего и профессионального образо-
вания администрации района В.Г. Ки-
селёв, есть такие педагоги и учрежде-
ния и на новодеревеньковской земле. 

В этом году президентским грантом 
в размере 100 тысяч рублей была отме-
чена работа учителя химии — директо-
ра Старогольской средней школы 

С.А. Ваниной. Эта же школа стала обла-
дательницей президентского гранта в 
один миллион рублей.

— Победа заслуженная, — говорит 
В.Г. Киселёв. — Это образовательное 
учреждение особое внимание уделяет 
спортивно-оздоровительной работе. 
Старогольские ребята всегда показы-
вают хорошие результаты на районных 

и областных соревнованиях. Один из 
учеников школы даже вошёл в област-
ную сборную команду по зимнему по-
лиатлону. Но здоровье — это не только 
спорт, это ещё и правильное питание. 
При школе есть образцовый опытный 
участок, на котором выращивается всё, 
что нужно для сытных и полезных обе-
дов. Кроме того, в школьном меню 
всегда есть мёд с собственной пасеки.

Обладателями же губернаторских 
грантов стали Новодеревеньковский 
центр психолого-медико-социального 
сопровождения (200 тысяч рублей) и 
учитель-логопед центра О.И. Киселёва 
(30 тысяч рублей).

Ольга ПАШИНА.

Ими может гордиться Орловщина
По традиции накануне нового учебного года подводятся итоги 

конкурсов, учреждённых в рамках приоритетного национального 

проекта «Образование». Называются лучшие инновационные 

учреждения образования области и имена педагогов, которыми 

Орловщина может по праву гордиться.

Ремонт 
в Троснянской 
школе
Ремонт кровли 

над спортивным залом 

Троснянской средней школы 

назрел давно. За долгие годы 

прогнили несущие балки и 

доски, обветшал и потёк 

шифер.

На проведение ремонта крыши 
было выделено два миллиона руб-
лей. Работы уже ведутся. В них за-

действована бригада из пяти чело-
век.

Как нам рассказал бригадир Ба-
шир Омаров, на одном скате крыши 
проведён демонтаж шифера, осмот-
рены и заменены вышедшие из 
строя деревянные элементы, а но-
вые стропила пропитаны специаль-
ным огнезащитным составом. Рабо-
чие меняют сгнившие доски, укла-
дывают на чердак утеплитель.

Половина ската уже покрыта но-
вым материалом — металлопрофи-
лем красного цвета. Здание приоб-
ретает современный вид.

С. ЛИПАТОВ.

Благодаря активности и организован-
ности жителей ряда домов созданы то-
варищества собственников жилья, вы-
брана управляющая компания ООО 
«Жилкоммунсервис», которые уже осва-
ивают имеющиеся на их счетах деньги.

Вот что нам рассказал  директор 
ООО «Жилкоммунсервис» С.Э. Ларь-
кин:

— Наша организация принимает ак-
тивное участие в реализации Феде-
рального закона № 185. Мы работаем 
по нескольким направлениям: как уп-
равляющая компания и как подрядчики 
и субподрядчики. Как управляющая 
компания, например, заключили дого-
воры с фирмой «Восход», которая бу-
дет проводить капитальный ремонт 

дома № 28  по ул. Тургенева, домов 
№ 27 и № 3 по ул. Ленина. Что касается  
выполнения нами работ в качества суб-
подрядчика, то ремонт дома № 80  по 
ул. Батова уже в стадии завершения. 
Заменены кровля, электрооборудова-
ние, внутренний и наружный  водопро-
вод, канализация, приведен в порядок 
фасад. Сейчас ведутся работы по ре-
монту цоколя дома. В ближайшее вре-
мя приступим к ремонту подъездов и 
отмостки.

Многое нами сделано и в роли под-
рядчиков ТСЖ в домах № 14 и 16 по 
ул. Поматилова, в доме № 1 по переул-
ку Пионерскому. Проложены инженер-
ные сети, заменены окна, ремонтиру-
ются фасады зданий. Скоро начнем ус-
тановку новых металлических дверей и 
замену электрооборудования.

Н. ШВЕДОВ.

Новый облик старых домов
Проведение капитального ремонта в многоквартирном доме — задача 

не из легких, зачастую не под силу его жильцам. Чтобы выполнить эту 

сложную работу и создать благоприятные условия проживания для 

жильцов, в районе активно реализуется адресная программа 

капитального ремонта многоквартирных домов, принятая в рамках 

реализации Федерального закона № 185 «О фонде содействия 

реформированию ЖКХ».

Оказание медицинской 
помощи будет упорядочено
На территории Орла сформированы 147 

терапевтических и 69 педиатрических участков.

Причина — необходимость ведения учета количества людей, 
обслуживающихся в городских медицинских учреждениях. 

В городе будет организована медпомощь жителям по 
фактическому месту проживания на основании открепи-
тельного талона из медицинских учреждений по месту ре-
гистрации (прописки). 

Главным врачам поручено обеспечить своевременный 
обмен информацией об обслуживаемых лицах с целью пре-
дотвращения предоставления аналогичных медицинских 
услуг в учреждениях здравоохранения города. 

Реализация данного механизма позволит упорядочить 
систему медицинского обслуживания в Орле и при необхо-
димости оперативно перераспределять нагрузки на участ-
ковых терапевтов и педиатров, а также регулировать фи-
нансирование оплаты их труда.

Соб. инф. 

Готовимся  
к  севу  озимых
Согласно  намеченному плану 
в районе планируется посеять  
не менее 18,5 тысячи гектаров 
озимых зерновых культур. 
В районе имеется около четырех 

тысяч тонн семян озимых культур.
Будут высеваться перспективные 

сорта с разными сроками всхожести. В 
прошлом году в ООО «Урожай» впер-
вые возделывалась озимая тритикале, 
урожайность которой свыше 50 цент-
неров с гектара. Эта культура исполь-
зуется как на кормовые, так и на про-
довольственные цели. В нынешнем 
году посевы тритикале будут увеличи-

ваться. В настоящее время заверша-
ется доведение семян до посевных 
кондиций.

В целях борьбы с различными ин-
фекциями семена будут протравлены 
специальными препаратами с добав-
лением регуляторов роста и биостиму-
ляторов. 

Уборка  вышла  
на  финишную  
прямую
Уборка зерновых в районе 
практически завершена.
Средняя урожайность в районе состав-

ляет более 35,2 центнера с гектара.

Наибольших показателей  добились 
сельхозпредприятия «Куракинское»  
(53,8 центнера с гектара), «Авангард-
Агро Орел» (52,2 центнера), «МТС-
Змиевка» (50 центнеров) и «Зерновые 
продукты» (50,7 центнера). Общий на-
молот зерна в районе составляет бо-
лее 145 тысяч тонн. Фермерские хо-
зяйства намолотили более 44 тысяч 
тонн зерна. К севу озимых готово бо-
лее 17 тысяч гектаров из 18,5 тысячи 
запланированных.

Зябь вспахана на площади более 12 
тысяч гектаров из плановых 45 тысяч. А 
на сельхозпредприятии «МТС-Змиев-
ка» этот агроприем выполнен  стопро-
центно.

Соб. инф. 

В этот 
праздничный день
День   Государственного   флага   
России   в  районе   прошел   
празднично. В райцентре 
состоялся торжественный 
митинг с выносом Российского 
флага. 
В центральной и сельских библиоте-

ках были оформлены книжные выстав-
ки, состоялись беседы с читателями о 
символике нашего государства. 

 Вечером в ЦДК для молодежи была 
организована праздничная программа 
с дискотекой.

В сельских поселениях также были 

проведены митинги,  мероприятия, 
посвященные Дню Государственного 
флага.

Покровскому — 
330 лет
В этом году райцентр празднует 
330 лет со дня основания.
Дата большая, значимая, поэтому 

районная и поселковая администрации 
приняли решение о ее праздновании, в 
связи с чем было издано соответствую-
щее постановление.

Прежде всего необходимо провести 
информационную работу, которая за-
ключается в постоянном сотрудничест-

ве с районной газетой «Сельская прав-
да», украсить фасады зданий организа-
ций и предприятий.  Экологический 
двухмесячник и субботники были про-
ведены в рамках подготовки к праздно-
ванию.

Объявлены конкурсы на лучшее сти-
хотворение и песню о поселке Покровс-
кое. Также будут отмечены лучшие очерк, 
рассказ, сочинение о покровчанах. 

Запланированы проведение факель-
ного шествия, заключительного этапа 
конкурса «Играй, гармонь!», спортив-
ных мероприятий и концерта, подведе-
ние итогов смотра-конкурса по благо-
устройству Покровского.

Соб. инф.

Малый Архангельский 
город
Именным указом Екате рины II от 5 сентября 1778 
года село Архангельское было переименовано в 
Малый Архангельский город. С тех пор прошло 230 
лет. Те перь Малоархангельск не узнать. Это 
современный красивый, утопающий в цветах и 
зелени город.
Приезжающие в Мало архангельск гости, которые бывали 

здесь раньше, не узнают его. Строятся новые здания, капи-
тально отре монтированы дороги на го родских улицах и в 
переул ках.

В прошлом году в парке Победы был открыт велико-
лепный фонтан, а в парке «XXI век» — мемориал. Реконст-
руирован парк Пушкина, в котором уста новлены детские 
аттракци оны.

Сейчас службы ЖКХ, трудовые коллективы, жите ли горо-
да наводят порядок возле зданий предприятий, учрежде-
ний, домов, на улицах и в переулках.

Откроется детский сад
В п. Губкино на средства из районного бюджета был 
проведен капитальный ремонт детского сада.
Объем работ выполнен большой. Позаботились и о при-

обретении нового оборудования: для садика закуплены сти-
ральная машина и водонагреватель. 

Как сказал глава сельского поселения Н.И. Бухтияров, 
родители воспитанников детского сада благодарны главе 
района О.Н. Ревякину за такой подарок. Теперь они со спо-
койной душой могут трудиться, а их дети будут находиться в 
течение дня в уютном, обустроенном «втором» доме.

Оборудована возле сада и детская игровая площадка. 
Установлены скамеечки, грибок, качели и песочница.

Соб. инф.

Рабочее совещание
В районной администрации прошло очередное 

рабочее совещание.

В начале совещания глава района А.М. Долгов обратил 

внимание глав сельских поселений и начальников отделов 

на необходимость ускорения работ по подготовке объектов 

к эксплуатации в зимних условиях и завершения ремонтных 

работ в школах района.

Второй по значимости вопрос — это завершение уборки 

зерновых и подготовка почвы под сев. Управлению сельско-

го хозяйства необходимо с производителями зерна решить 

вопрос поставки хлеба в областной продовольственный 

фонд.

Далее Александр Михайлович выразил благодарность 
всем жителям района, кто откликнулся на беду в Южной 
Осетии и принял участие в благотворительной акции по 
сбору денежных средств для осетинского народа.

Продолжая совещание, глава района А.М. Долгов отме-
тил, что в райцентре и населенных пунктах района созда-
лась напряженная обстановка с обеспечением населения 
водой. Необходимо разработать комплекс мер по восста-
новлению безаварийной работы водопровода. 

Начальник Сосковского РЭС В.А. Селиверстов доложил о 
проводимой работе по подготовке объектов энергетики к 
эксплуатации в зимних условиях. В оставшееся время весь 
комплекс профилактических работ будет завершен.

   
Соб. инф.


